

DE MADRID Y EXTRANJERO

fosfatos. Lee documentos justificativos de las granjas agrícolas de Alava y Valladolid. Se refiere á la reciente disposición del Comisario de Abastecimientos sobre las estadísticas de la recolección de granos y expone las dificultades con que ha de tropezar el Gobierno para poner en práctica su propósito.

Royo Villanova se adhiere al ruego del anterior orador, protestando también, en idéntico sentido.

Reconoce el eco y buena fe con que ha obrado el Gobierno, pero en estas cuestiones no puede menos de lamentar la sensible equivocación del Comisario de Abastecimientos.

Añade que el proyecto de beneficios extraordinarios de la guerra fracasó porque entonces se proclamó la inviolabilidad de las naves, de los bancos, de las fábricas y que ahora, por el contrario, se trata de fiscalizar cuanto se refiere á la industria agrícola.

Se lamenta de que no esté presente, ni pueda estarlo, el Comisario de Abastecimientos, para contestar á los cargos que se le hacen, como en el Congreso.

Sánchez Toca propone la solución, diciendo que el Comisario asista á las reuniones de las Comisiones permanentes.

Chávarri rectifica diciendo que no se presta considerar como contrabandistas á los labradores que no cooperen á la formación de la estadística recomendada por el comisario de Abastecimientos.

Interviene brevemente el ministro de Gracia y Justicia y se levanta la sesión.

PARLAMENTARIAS

El ministro de Hacienda leyó en el Congreso un proyecto sobre concesión de un crédito de 250.000 pesetas al presupuesto de gastos del ministerio de la Gobernación para las enfermedades epidémicas.

Uno de estos días leerá en el Parlamento el presidente del Consejo, el proyecto de ley disponiendo los actos oficiales que han de celebrarse en conmemoración del levantamiento de Covadonga.

Al conocerse públicamente la proposición que anteayer firmaron algunos representantes en Cortes por Madrid y Barcelona, para que se aumente el número de diputados por estas dos capitales, fundándose en el aumento de población, se acercaron ayer tarde al presidente del Congreso Indalecio Prieto, diputado por Bilbao y los representantes de Zaragoza, Valencia y Oviedo con idéntica petición.

Villanueva, para evitar que cada diputado reprodujese otra proposición les dijo que, previa la aprobación del ministro de la Gobernación, se pusieran todos los interesados de acuerdo y redactaran una sola proposición que incluyera las aspiraciones de todas las capitales que se consideraran dentro de las condiciones de las dos citadas anteriormente.

García Prieto tuvo conocimiento de esto y se llegó á la Cámara popular, y se mostró conforme en que la proposición tuviera carácter general.

Así pues, la proposición aprobada ayer estaba redactada en estos términos:

“El Congreso acordará que se aumente el número de diputados a Cortes en todas aquellas circunscripciones y distritos que con arreglo al último censo de población, les pertenezcan elegir más diputados que los que actualmente eligen.

También acordaría que sean suspendidas las elecciones convocadas en aquellas circunscripciones que tengan que elegir un solo diputado.”

La Diputación provincial de Zaragoza, ha elevado una proposición al Gobierno pidiendo que se levante el castigo impuesto á los distritos de Calatayud y Daroca, de aquella provincia.

INFORMACIÓN GENERAL

POR TELÉFONO
(De nuestro correspondiente)

Madrid 8, 0'15.

PALATINAS

Ayer mañana se celebró en Palacio una audiencia militar, que se ha visto muy concurrida.

El general Mille cumplió la reina ceremonia que se celebró hoy en la Victoria, para ultimar los detalles de Palacio, para imponer las correspondientes insignias á las enfermeras de la Cruz Roja.

Los reyes apadrinaron ayer la boda del conde de Rivadavia con la hija de los duques de Tercerlares.

PARA LOS VOLUNTARIOS

Se ha constituido en Madrid un Patronato de voluntarios españoles para proteger á los que luchan en el frente francés.

La presidencia está á cargo de don Ra-

fael Altamira y figuran en la junta directiva, Pérez Caballero, López Navarro, marqués de Valdeiglesias, Octavio Picón, Gonzalo Bilbao y otras personalidades.

El Patronato admitirá donativos en metálico, libros, revistas y toda clase de objetos y facilitará los nombres de los voluntarios á las personas que deseen apadrinar á alguno.

UN ESTRENO

En el teatro de la Zarzuela se estrenó ayer «La Sonata de Griego», de los mismos autores de «La Canción del Olvido». Obtuvo mucho éxito.

La vida política

POR TELÉFONO
(De nuestro correspondiente)

Madrid 8, 0'15.

En los ministerios

A primera hora de la mañana estuvo Maura despachando con el rey. A mediodía, cuando los periodistas llegaron á la Presidencia del Consejo, no había llegado aún Maura, por lo que no se facilitó firma.

Al recibir á los periodistas á mediodía el subsecretario de Gobernación, dijo que á juzgar por las noticias que se reciben de provincias, sigue decreciendo la epidemia gripe.

Ha recibido los siguientes telegramas:

De Barcelona.—Los albañiles y peones de este oficio han logrado de sus patronos las mejoras solicitadas, consistentes en aumento de una peseta en el jornal.

Los patronos sastres han solicitado de sus operarios que firmen el convenio á que se ha llegado, por lo que pueden darse por resueltas las diferencias en este gremio.

De Palma de Mallorca.—Se ha declarado una huelga en una fábrica de hilados.

Esta madrugada facilitaron en Gobernación, entre otros, los siguientes despachos oficiales:

De Sevilla.—Los panaderos de Alcalá de Guadaira se han declarado en huelga y no llevan pan á la capital.

Les sustituyen en los hornos los militares.

La policía disolvió una reunión de huelguistas, deteniendo á varios.

De Cáceres.—En Logroño huelgan los obreros del campo.

De Santander.—Se ha solucionado la huelga de albañiles.

Cambó recibió ayer la visita de una comisión de doctores en Ciencias y otra del servicio de obras de puertos.

Los diputados socialistas

Los diputados á Cortes del Comité de huelga que resultaron triunfantes en las últimas elecciones municipales en Madrid, mantienen su propósito de ocupar sus respectivos cargos edilicios.

La Comisión Provincial les negó el derecho á ocupar el cargo, porque se hallaban inhabilitados por razón de la condena impuesta, pero una vez amnistados, y cuando han querido volver á sus cargos, resulta que ha pasado el plazo para recurrir.

No habrá crisis

Los conservadores han publicado una nota oficiosa, desmintiendo los rumores de crisis, fundados en el disgusto del señor Dato por el resultado de los debates acerca de los sucesos de Agosto.

Dicen que el Gobierno está dispuesto á continuar en el Poder hasta cumplir con todos los compromisos que contrajo al formarse.

Las tasas

El ex ministro vizconde de Eza ha dirigido una carta á los periódicos defendiendo la actuación de los diputados agrarios contra la tasa fijada en la circunferencia de Ventosa para los productos del campo.

Estima que no es justa la tasa, porque no se tiene en cuenta ni el capital representado en la propiedad del campo, ni los gastos de entretenimiento y explotación.

Aboga por una tasa mínima de 50 pesetas para el cereal, para poder llegar á 62 pesetas.

Ecos varios

Bergamín se propone dar una conferencia en el Centro de Empleados Ferroviarios, sobre la incautación de los ferrocarriles por el Estado.

Con motivo del fallecimiento del subdirector general de Correos, señor Vicen-

te y Tutor, se habla de una extensa combinación de altos cargos, que alcanzará á la Administración de Correos de Barcelona.

Del Extranjero

POR TELÉFONO
(De nuestro correspondiente)

París 7.

TERRIBLE TEMPESTAD

Roma.—Ayer se desencadenó una terrible tempestad en la región romana.

La lluvia y el granizo cayeron en gran abundancia.

En algunas calles las aguas alcanzaron una altura de 30 centímetros.

Las aguas inundaron varios edificios y los muros quedaron hundidos.

La cosecha quedó destrozada.

El túnel de la línea Nápoles-Foggia quedó obstruido por derrumbamientos. Estos originaron algunos heridos.

FALLECIMIENTO

París.—Hoy ha fallecido el pintor español don Juan Sawa.

EN PORTUGAL

POR TELÉFONO
(De nuestro correspondiente)

Madrid 8, 0'15.

Telegrafía de Lisboa que a las cuatro de la madrugada terminó la conferencia entre el secretario de Estado en Hacienda y la comisión de ferroviarios y personal de la fábrica de tabacos.

Se aprobó la fórmula propuesta para solucionar el conflicto, quedando resuelta la huelga de la fábrica de tabacos y la de ferroviarios.

La situación en Rusia

POR TELÉFONO
(De nuestro correspondiente)

París, 7.

El estado de sitio

LONDRES.—Un telegrama de Moscú anuncia que se ha declarado el estado de sitio.

El avance de las columnas alemanas en el distrito de Voronej se ha detenido por ahora.

En Novorossiisk, la situación es muy crítica. Los submarinos alemanes bloquean el puerto.

DIJO LICHNOWSKY

POR TELÉFONO
(De nuestro correspondiente)

París, 7.

NUEVA YORK.—El «Freie Zeitung» da cuenta de una entrevista que el príncipe de Lichnowsky celebró después de la ruptura de las relaciones anglo-alemanas con el almirante Hood, comandante del crucero encargado de trasladar al embajador de Alemania en Inglaterra á Holanda. El príncipe, que estaba sumido en el más profundo desaliento, hizo al almirante Hood la declaración siguiente:

“Debía arrojarme al mar porque mi trabajo de ayer ha fracasado. Hace tres meses, el emperador me pidió un informe acerca de la disposición en que se encontraba

la opinión británica en el caso de que Alemania originase un conflicto en Europa. Después de haber estudiado la situación á fondo respondí que Inglaterra no estaba dispuesta á dejarse arrastrar á una guerra bajo ningún pretexto. Como nación, decía yo, Inglaterra me parece que no tiene conciencia de su solidaridad moral con las demás naciones. Además, los ingleses temían que preocuparse de Irlanda y su ejército de campaña no contaba más que con 160.000 hombres.

Me temo que la forma en que me he expresado acerca de Inglaterra haya influido demasiado en las decisiones adoptadas por el emperador.”

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 de Junio próximo, á las once, se verifique el sorteo de 80 Obligaciones de interés fijo de la línea de Valencia á Utiel, que deben amortizarse, correspondientes al vencimiento de 1.º de Julio del presente año.

Lo que se anuncia para conocimiento de los obligacionistas que quieran concurrir al sorteo, que será público, y tendrá lugar en esta Corte, en las Oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, paseo de Recoletos, número 47.

Madrid, 29 de Mayo de 1918.—El Secretario del Consejo, Ventura González.

Un anuncio publicado en la «Gaceta», de Madrid, del día 30 de Mayo de 1918.

Litógrafo

Tendrá ocupación un maquinista-impreseor de buenas referencias. Informarán en esta Administración.

Vendo

gramófono con la Voz de su Amo, marca Francia C.; bonito mostrador con fuente y estantería. Calle Nueva, 9, Beasain. Benito Cano.

Compra y venta

de papeletas y alhajas, paraguas, abrigos, impermeables, mantas, sábanas y toda clase de objetos de ocasión.

ECHAIDE, n.º 3, tienda

Venta y alquiler

de muebles para la temporada, gran surtido en colchones y lana.

SAN MARTÍN, 30.

Teléfono 624.—SAN SEBASTIÁN

SALDO

200 cortes crespon, seda, casi de balde velos seda, desde 0.50; Flores, 0.25 grups; 1.000 metros ricas sedas desde 2.25; cinta seda, 0.10.

VISITAR LA KURSAAL

3, BENGOCHEA, 3 — TELÉFONO 238

El corsé Flexible

es el más cómodo y elegante; sin aceros y sin ballenas. Pedid el corsé «FLEXIBLE». Únicos depósitos en San Sebastián: Almacenes de San Ignacio, Loyola, 15, y La Villa de Madrid, Fuenterrabía, 3; teléfono 11-63.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO E

INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, Inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30. MADRID desde donde se remiten folletos á quien los pida.